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活動程序表 
 

 

教育學系就業講座 
 

講者：法務部調查局台中市調處調查官 

徐宏奇先生 

講題：如何準備公職考試 

時間：2011 年 10 月 21 日 10:00 

地點：文薈樓 JB106 

 
時間 內容 主講人 

10:00-10:05 報到 臺南大學教育學系 

10:05-10:10 介紹講者 臺南大學教育學系主任姜添輝教授 

10:10-11:30 演講 法務部調查局台中市調處調查官 
徐宏奇先生 

11:30-12:00 綜合座談 法務部調查局台中市調處調查官徐宏奇

先生、臺南大學教育學系姜添輝系主任
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活動海報 
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參加人員簽到表 
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活動照片 

 
徐宏奇先生就業講座開始 

 
活動開始-講者介紹講題 
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徐先生與大家分享寶貴的經驗 

 
座無虛席專心聽講 
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講者分享他的親身經驗 

 
李鴻亮老師閉幕時講者熱烈回答學員的提問 
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活動講義 
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心得報告 

專題研討(就業講座)心得報告表 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：s10012034  (登入通識) 姓名：許愷玲 

心得：（內容 500 字以上） 

    聽完這場「如何準備公職考試」的演講讓我有所收穫，考取公職並不須以學歷好壞來判定

是否能考上，而是自己是否有努力準備而有所成功。 

    演講中講到了「報考的動機」，有個人興趣、錄取率、應試次數、待遇、家庭因素等，但

很多人都是家庭因素而來選擇考取公職，我也是如此，我媽媽是公務人員，所以讓我也有想考

取公職的想法。國家考試體系分為公務人員、專業技術人員的考試，前者是國家用人取才的考

試，後者則是個人取得職業資格的考試，而這兩者最大的差別在於工作是否受到保障，其實當

專業技術人員也不錯，但是當公務人員比較有所保障且待遇良好，再加上近年來找工作上的困

難，所以愈來愈多人想要考取公職，而使得競爭愈來愈激烈。公務人員考試級別有一至五等，

而這五個級別有應試資格上的差別，一等需要很高的學歷而考取後的職等也愈高，以此類推。

公務人員的待遇真的很好，在薪資方面由本俸和加給所組成，而加給又分為專業、主管和地域

加給，在補助方面則有結婚、喪事和生育的補助，這麼優渥的待遇真的讓人很心動。而公務人

員考試又分高考、普考和初考，以初考的競爭力更大，因為題目都是選擇題，普考是考一部分

的選擇題一部分的申論題，高考則都是申論題，但不論考哪種，其實競爭都很大，然而考試的

科目不盡然都有讀過，但是當考題考出自己不懂的，其實可以用自己的想法回答。 

從演講中可以得知一些關於考取公職的資訊，也可以藉著這場演講好好規劃未來要如何考

取，要考哪一種公職，公職考試的確不好考，但是只要努力準備，我相信在未來考取公職上一

定可以得到好的結果。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：s10012014 姓名：陳語欣 

心得：（內容 500 字以上） 
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聽完這場演講讓我受益良多，尤其是聽到起薪，通常都比一般的民間企業起薪還要高，讓

我對於公職有了更大的興趣。畢竟現在少子化的現象越來越嚴重，不是每個人修完教育學程，

甚至拿到教師執照就馬上有學校可以教書，而另謀出路也是很重要的。 

在一般的印象中，公職就是鐵飯碗，因為是國家政府機關，不易裁員。雖然我是教育系，

而老師也是一種公職，但是我還是會想要去考其他公職，多一條路可以走，我就多一份機會可

以填飽肚子，找到工作。其實我對司法挺有興趣的，聽完演講者的演講，讓我對於公職的準備

考試多一份了解，我也可以及早準備考試科目，有了考試方向的大概，去考試也不會一頭霧水，

傻傻的就去考試，如果能一次就上榜當然是最好了。 

聽完演講，我覺得如果我真的要去考公職，我會選擇去補習班，因為有時候那些專門科目

是平常我不太有機會可以去接觸的，而且老師教的算是速成，精華中的精華，他會幫你抓考試

中比較常考的，上完一次完整的課程後，我應該會開始自己準備考試。演講者有提供幾點準備

考試的重點。 

1.心理建設 

不要設想著一次就會考上，不然對於自己的自信心和準備都會有很大的衝擊。 

2.資訊收集 

要多去網路上看這次考試的科目，因為每年可能都會有一些異動。 

3.答題技巧 

如果遇到不會的題目，別空的都不寫，這樣反而損失會比較大。 

4.讀書方法 

要有一套自己的讀書方法，這樣讀書才會有效率的進行。 

我覺得演講者提供了很多很棒的方法，讓我對於公職考試不會有太大的畏懼。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：s10012025  (登入通識護照) 姓名：張懿文 

心得：（內容 500 字以上） 
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近年來經濟不景氣，即將步入社會的大學新鮮人正面臨失業的風險，然而在這不穩定的時

代，愈來愈多人為了有穩定的收入而紛紛投入公職行列，隨即地公職考試便成為大學生間的熱

門話題。不過公職考試錄取率低，該如何準備考試才能更有競爭力？ 

這場公職考試演講使我思考了以後也可能面臨同樣的困境，正也讓我提前作準備，雖然今

年才剛成為大一新生，但不時地教授們總耳提面命的提醒我們計劃大學四年和未來的方向，這

樣迫切的叮嚀使我不得不爲自己的未來感到緊張。從中得知考試分為高考、普考、初考，另外

還有各種特考如地方特考、關務特考、司法特考、及最新的移民署特考等。但公職考試這麼多，

要如何選擇合適自己的考試類科？其中講師也分享自身的經驗，可以依據自己所學去做類科的

選擇（亦即該類科的考試科目和自己所學差不多），話說如此但也並不容易決定，畢竟考試有

難易程度也要考慮自身興趣，對許多人來說當然想選比較好考的考試，不過對少數人而言其心

中有一定的目標也會冒險考取自己理想的科別等等的因素都牽涉其中。如果決定了自己理想的

科目，那麼要怎麼準備公職考試呢？講師也說明去補習班並非必要，必須先了解以自己的條件

（程度、毅力、決心、讀書力）能否達到自學再來考慮去補習班上課也可以上考選部參考相關

資訊等。雖然這些問題都只是片面的，要真正深入其中也絕非易事，卻也提供了不少思考的方

向。 

公職考試有其高度的優勢當然要考取也須有高度的風險，或許考了十年還是落榜，或許有

人一次就考上了，但是機會只會留給已經準備好的人，那些有計畫、有目標、按部就班讀書準

備、全程考完且沒有提早交卷的考生就是最好的例子。努力很重要，可能你已經付出無數的努

力還是落榜，而這些都快磨光你的信心，我卻相信皇天不負苦心人，真正努力不懈、做好準備

的人上天是不會虧待你的。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教育系一甲 學號：S10012026 姓名：周知微 

心得：（內容 500 字以上） 

今天聽了來自台中徐調查官的演講，演講內容很豐富也很有趣。今年才剛進入大學，許多
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事總是懵懵懂懂，不清楚自己該做些什麼心裡很慌也很亂。但今天聽完演講後似乎有點了解自

己該做些什麼。徐調查官說他是從大葉大學畢業的。的確，就如他所言這並不是一所評價高的

大學，但他抉擇了 ！從理組轉戰至文組是一個非常大的挑戰，他也經歷了七次的考試才考上

調查員。在演講的過程中他給了我們許多資訊，有好的也有壞的。好的是這份工作很穩定，壞

的是它並不容易考上而且也有名額是否開放的風險。徐調查官並不只是一昧的告訴我們必須參

加這門考試，他盡可能提供我們所需的資料也告訴我們參加這門考試必須要有一定的毅力與決

心。他說在準備考試時會很累、人際關係也必須有所切割，就像回到了升學時期！ 

讀了教育系後不管是以後考教師證當老師或是考公職考試當公職人員都是一條漫長的

路，這次的演講帶給我一些心理準備，未來不是不需要考試而是真正的考試現在才要開始！而

調查官的人生故事也帶給我一些啟發，人生中有許多事需要抉擇，有許多事是逼不得已，有許

多事是拚過去你就成功了，就像賈伯斯曾說「never never never never give up」相信徐調查官也

是一直堅信著這個信念才考上調查官一職的。而調查官的演講也讓我意識到自己也該對未來做

些規劃了，在演講的過程中曾有一位教育系的學姐表是她想考書記官也開始在為這方面的考試

做準備。那時我突然覺得其實大四離我並不遠，那麼以後升上大四的我是否也能像學姊一樣清

楚的知道自己的目標?真心的希望未來的我可以做到！ 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：S10012020 姓名：賴映璇 

心得：（內容 500 字以上） 

  聽完這場演講後,我對於準備公職考試方面的資訊有了更深入的了解;就讀教育系的未來

出入裡,考取公職占了大多數比例,很多同學都將此列入未來規劃的考量裡,現在考取公職已經

不再是一件容易的事,錄取率甚至只有 1~2%,比起以往較不容易許多,但是根據專家學者分析,未

來這 3 年將釋放出大量名額,因此我們更須把握機會,在對的時機裡掌握好機會,演講者建議考取

公職應以自己的興趣為優先,並且掌握好考試方向,要到考選部查詢目前的考試動向及規則,考

試要知己知彼,考題通常換湯不換藥,所以必須熟知考古題,並且了解它考的方向,就算在考試中

看到不了解的題目時,千萬不可以放棄,要以自己的認知努力回答,應先熟悉參考書以及教科書
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內容,再以閱讀報章雜誌做為輔助,非常建議多閱讀報紙的社論版,從這場演講中,我吸收了許多

演講者的考試經驗,他歷經了多場考試有很豐富的經驗,之前我在網路上也看到一個五十幾歲的

阿伯為了實現自己的理想也參加了公職考試,他考了十幾場才考上,在媒體訪問中他也提到,他

考過如此多場考試,他覺得考試是有技巧的,並非死讀書,和演講者徐先生抱持的理念一致,從前

輩的考試經驗分享中,我們吸取許多寶貴經驗,讓自己的未來更有方向,更加堅定自己的志向。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：S10012032 姓名：劉映岑 

心得：   

因為對未來的就業方面，一直感到有許多的茫然和迷惑，不過聽完這場演講後，讓我未來

的人生目標多了一項可以參考的目標。以前常常聽到高考以及普考這兩項名詞，卻搞不懂兩種

的差異，而這次的徐宏奇先生卻為我解決這大大的疑惑，提供他自己的自身經驗。徐先生告訴

我們要考之前，可以先比較每一個職位的落榜風險、錄取名額的多寡、起薪高低、退休後的待

遇、錄取額和應試科目等等的項目，而這些資料可以在考選部中找到詳細資料，而徐先生會去

考調查官也是因為它的錄取率較高。他也解釋公職和專門技術員的不同，一個是國家用人的門

檻，而另一個則是要有執照。有一位學姐要考第四級的書記官，而徐先生為她為何不考第三級，

這是我才了解，原來高考試有分級的，如果要考第三級，必須要大學畢業，要有學士的資格，

而薪水的部分也有所不同，一般來說公務員的薪水是由本俸加加級而計算出來的，本分依等級

都是一樣的，有所高的則是由加級的部分有所不同，加級有分委任以及專業兩種，委任加級可

以有一萬六到一萬八之間，專業加級則有兩萬六到兩萬八之間，還有另一種是主管加級，從六

職等的四千元往上升，以此類推上去。準備考試時，要先把參考書念熟，這樣至少會有基本的

分數，而如果要更高分只能靠自己延伸，每一項科目念熟後，可以讀期刊來增加知識。至於補

習班，則是可補可不補，畢竟補習班可以幫忙把各版本的重點給統整起來，但自己讀也是可以。

而徐先生在大學時又是理工類的，所以他也告訴我們只要用功就一定可以辦到，像他第三次也

就考上了，真厲害!!謝謝徐先生的演講，使我受益良多。 
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日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：S10012029 姓名：黃乙芳 

心得：（內容 500 字以上） 

  在這一次的教育學系就業講座中，調查員徐宏奇先生除了和我們分享了他的公職考試經驗

談，也說明、提醒、建議了我們許多事情。 

  在公職的資訊方面，徐先生對於 14 個職等的公職考試各別做了一些說明，讓我們對國家

的公職職務有了基本的了解；徐先生也教授我們一些答題技巧，同時讓我們了解雖然「照本宣

科」能拿到基本分數，但答題的差異度和得分息息相關，所以要更充實自己的知識，才能在眾

多的考試人員中脫穎而出、拔得頭籌！徐先生也給了我們一些建議：當面對看不懂的題目時，

不要馬上放棄，試圖找尋能夠協助解題的關鍵字，把握每一個能夠得分的機會！一個科目的考

試時間是兩個小時，答案紙只有七頁，所以除了善用答題技巧以外，分配答題的時間與控制內

容的長度和嚴謹度更是重要。 

  在充實自我知識方面，他建議我們多研讀專家們所撰寫的論文，而當考試的科目準備的足

夠時，也不妨多看一些考試科目相關的期刊，亦可透過報紙、社論去了解時事，但最基本的就

是該考試科目本身的課文內容要能熟讀進而融會貫通！ 

  考試前的準備除了知識為必備條件之外，留心考試相關資訊，例如：錄取名額、考試科目

之變動等等，也是不可忽略的；然而，在考試前的心理建設及調適更是重要，休息是為了走更

長遠的路，但休息完之後依然要提醒自己「身為一個考生」的事實，才不會讓外在的誘惑和暫

時的享樂誤了自己的前程！ 

最後，感謝這一次的講座，我的收穫滿滿，也謝謝徐先生的分享。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教四乙 學號：S09712055 姓名：陳松霖 

心得：  
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    很開心系辦舉辦這場演講，讓我對於高普考有初步的了解，對於未來沒有要走公務員職務

的我，聽完本次演講後，也對於公務員考試有著一點點興趣，將來若有機緣，或許可能亦會考

公務員。 

    系辦所舉辦類似考取公職的講座，以提供學生將來出路之規劃，我們仍感謝在心，但若系

辦可以在下次舉辦類似演講時，能否可以與教育類別或者是一般類別的錄取生前來演講呢？本

次主講者內容雖為豐富有趣，但是，教育行政與調查員的讀書範圍與角度，其實是不同的。對

我來說，我比較想要知道教育系對於準備考取何種公務員會較為有利，甚至是準備方向上，也

可以有所調整。本次演講，這對於已經有意報考公務員的同學，可能也有自己方向，對自己的

幫助並不大；對於無意要考公務員的同學，也沒有辦法了解公務員與教育類別到底有何關聯，

但是，主講者的用心與努力帶動現場氣氛，我可以感受到，也覺得演講的內容有趣以及相關考

試的資訊，期待將來系辦能多加舉辦類似講座，邀請本校已考取公務員資格等學長姐回校講

演，學長姊準備方向可能與教育類別較為相同，我們也較易了解相關考科的資訊。 

最後，感謝系辦本次之演講，無論如何，聽完本次演講，仍有收穫，也考慮將來也可以參

加公務員考試，得到一份穩定的收入與工作。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教四乙 學號：s09712068 姓名：洪富純 

心得： 

  雖然我沒有打算考公職考試，但聽聽演講者的經驗，也是一種不錯的學習，考公職的人很

多，但名額卻有限，演講者能夠成功考上，一定有他成功的關鍵，這都是值得我們學習的地方。

很多人為了考公職而去補習，但聽過演講後，讓我知道想考公職不能茫然地丟一筆錢進補習

班，就妄想能考上，應該要先了解自己的能力，是和選什麼樣的考試與類科，但更重要的是自

己的毅力、決心，想信只要肯努力，並且選對方法，一定就能成功考上。 

  我想再準備公職考試前，最重要的是要選擇適合自己的考試類科，我覺得選擇與自己所學

相關的類科是一個不錯的選擇。我覺得很多人可能在還沒考試之前，再考到錄取率與報考人數

後，就覺得自己考不上而放棄了，如果自己都覺得自己考不上，那怎可能會成功呢？所謂的「機

會」只會給留給已經準備好的人，所以只要把書讀完讀熟，並且抱持著一定要高分上榜的決心
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自我激勵，考上的機率一定會大幅提升。 

  我想毅力與決心不只適用在公職考試上，而是適用在任何目標上，但要有毅力似乎不是一

件那麼簡單的事，所以我們應該要多聽取成功之人的意見，他們是如何培養他們的毅力，學習

在實踐活動中培養自己的毅力，首先要確立自己的目標，確立自信心，隨時隨地提醒自己，用

不服輸的精神努力朝著自己的的目標邁進。 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：S10012031 姓名：黃靖棉 

心得：（內容 500 字以上） 

現在求職困難，常在新聞上看到碩士博士生在外找不到工作， 大家一般認為公務人員是

鐵飯碗，於是公務員成為爭相競逐的目標。 

這次的講師笑笑的說他是大葉大學畢業的，這顯現出來並不是只有名校畢業的學生可以當

公務人員，而是只要願意讀，就有希望能考上公務人員。 

雖然我立下志願要考上公務人員，但聽完了這場演說，我發現還有許多我不懂的地方。徐

先生說我們得確定自己的報考動機，有了動機才能付諸行動！我想我個人是因為經濟因素的考

量，總希望未來的工作是可以有份穩定的收入，雖然說公職人員考試有風險，仍然覺得要嘗試，

畢竟古人說：「不入虎穴，焉得虎子」，凡是有第一次的嘗試，或許就會越有心得。 

之前不了解公務人員的分類，在聽過演講之後發現有那麼多種，這也讓我面臨了一項窘

境，誇口說著自己要考公務人員，卻不曉得何種的職務是適合自己的，真是搞笑了！不過我想

照理來說還是依著自己的興趣吧！畢竟有了興趣才能有動力繼續讀下去，有幸能考上符合自己

興趣的公職，在未來的發展依定會是良好的。記得徐先生是建議我們從高考考起，因為普考與

高考有時難易其實差不多，我想也對，有時可以為自己設個目標，聽別人說不一定準，重點是

自己準備了沒！ 

在這次的演講裡，徐先生問了我們有沒有人已經在著手準備考取公職，我發現有幾位大四

的學長姐已經蓄勢待發了，心裡有著羨慕，但這也提醒了我，我既然對考取公職有興趣，是否

也該行動了呢?我想是吧！至少要先去了解我的興趣所在，了解考試內容、辦法等等......是該行

動了！ 

 

日期：2011.10.21 演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐 講題：如何準備公職考試 
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宏奇先生 

班級：教一甲 學號：S10012041 姓名：黃郁芳 

心得：（內容 500 字以上） 

這場公職經驗談演講讓我了解了許多以往不知道的知識，也讓我知道了如何準備關於各個

公職的考試。關於報考公職的動機，雖然我現在才剛升大一，但因為我覺得現在的工作實在不

是很好找，雖然要考取到公職的機率很小，但這至少是一個機會呀！況且公家機關的穩定性較

高，加上對自己各方面都有保障，所以在聽到有這個機會可以聽到關於公職考試經驗談的講座

時，才會有興趣來報名參加！！在這場演講當中，讓我知道原來考公職是需要技巧和方法的！

競爭是非常激烈的，對於這個穩定性高又有保障的工作，我知道要爭取到這個機會是非常困難

的！所以未來在考取公職這方面，我一定會更加努力以及認真的去準備，畢竟這可是攸關著自

己的未來呀！！ 

   聽到演講者的演講，讓我領悟到：原來，不管以前讀書念的是好是壞，只要你為了某個目

標，而認真、努力的去達成，最後享受到甜美果實的，一定會是付出努力的自己！這是我在這

場演講當中，除了更加了解公職以外，另一個最大的收穫！我覺得在這場演講當中，我真的學

習到不少！！ 

   公職考試的的種類真的很多，目前我也都還在摸索當中。其實，在聽到演講老師說到關於

調查局的事務時，我真的有種物未來想要去考調查局的衝動！因為當下我覺得在調查局工作好

像還酷的！只是後來我想：那工作應該不是只有我想的那樣，所以我只好再重新考慮，想等自

己在了解一切後，再來決定。畢竟考取公職並不是一件簡單的事！！對於考取公職，我知道這

是一條艱辛的路，但我告訴自己：要趁著大一還不是很忙的時候，盡量累積自己的知識及技能，

好好的磨練以及充實自我，為將來的公職考試打好基礎、做好準備！！ 

    希望未來還有機會能夠聽到類似這種公職考試經驗談的演講，讓我能夠吸收到更多有關

於公職考試的資訊！！ 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：S10012035 姓名：潘葦芳 

心得：（內容 500 字以上） 
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    現今的經濟還是不太景氣，想要求得一份穩定的工作似乎不是很容易，況且現在又有少子

化的現象，很多家庭為了減少支出、減輕負擔，小孩越生越少，而我們所就讀的教育系，在當

今的社會裡，教師的職缺就已經不是很多了，流浪教師也處處可見，真不知道四年後會是什麼

樣的狀況，令人擔憂！然而教育系的未來也不一定得當老師，其實只樣願意付出努力，想做什

麼工作都還是有機會獲取的！而公職考試即是我們可以選擇的出路之一呢。 

    公職是一份穩定且有保障的工作，是讓人很嚮往的，但並不是人人都可以容易考上。我們

所讀的書目有限，若想考取高考、普考、高普考或是一些特考，都必須額外付出時間去研讀那

些應試科目！像徐先生說的，如果真的想考公職，就要讀一些參考書，或者補習也是一個不錯

的選擇，因為補習班都會幫你準備的很詳盡，但還是見仁見智，我想如果沒有心去讀它，再怎

麼補習也是沒用的。而在另一方面也必須要承擔落榜風險，因為名額有限，且有些種類的錄取

率有不高，勢必也得靠靠運氣才能為國家服務呢！ 

    很多人都說能考上公職是一件很棒的事！而我自己其實也還蠻喜歡的，起薪高、待遇又不

錯，加上我是屬於比較文靜型的，能到政府機關任職就比較安定。像我有一些較外向的朋友，

就比較不喜歡擔任公職，覺得如果要坐在位子上處理文書或是做一些呆板固定的事很無趣，但

那也沒關西，畢竟每個人的喜好或需求都不不一樣的。雖然我所讀得是教育系，但也沒有特別

的想要去當老師，原本就有想過公職，現在也依然有這個念頭！然而徐先生也只說明了如何考

公職，該怎麼準備和一些細項，但我害是不知道有哪些類別可以選擇，所以還是不清楚自己想

要的是什麼，但在畢業前還是能慢慢去摸索，挖掘自己真正的方向，或許像是些郵局特考或是

鐵路特考……，很多都是可以選擇的，希望能找到正確的方向去努力。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教四甲 學號：s09712006 姓名：翁峻浩 

心得：（內容 500 字以上） 

公職考試目前看起來似乎是所有不知道未來該何去何從的大學畢業生所選擇的一條最好

的出路，而究竟要如何在成千上萬多不可數的考生中脫穎而出拔得頭籌？很幸運的是，我從今

天主講人的演講中學習到，也是亙古不變的千古名言：成功沒有捷徑，唯有努力不懈等待機會

降臨。這次的演講所請來的主講人有提及道，他本身的學歷其實也沒有特別的優秀，只是一個
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私立大學機械科畢業的普通大學生，跟我們任何人都一樣在畢業以前對自己的未來都充滿的許

多興奮與不安。而他本身也是歷經了五次的浴血奮戰才在某一次的調查局特考中擊敗各路好

手，成功拿到公職鐵飯碗的門票。其實我自己本身也沒有對公職有特別的憧憬，可能是因為本

身的個性較為外放以及認為機率過小的緣故吧！從小對於公職這個死板板的工作比較沒有什

麼概念，也從來沒有想要自己去挑戰看看自己的極限。但是他今天所提到的一些考上公職以後

的好處倒是有默默的吸引了我，像是薪水穩定，不怕退休後沒有保障等等，都是我曾經有考慮

過的條件。 

他在演講的過程中其實也有提到我們最關切的議題：到底補習對於考公職有沒有絕對性的

影響？要考上公職一定要去補習班待個幾年才能考上嗎？我想這都是目前對於未來懷抱著願

景的我們所關切的重點。而演講者所給我們的答覆則是『見仁見智』，他幫我們分析了有補習

沒有補習的優劣，像是上補習班其實重點整理很方便也很完備，但是考前的競爭壓力可能會讓

考生喘不過氣；而如果不想補習的話，則是較為自由且方便，但是書真的就是要靠自己有系統

有計劃的去準備才有可能在眾多好手中脫穎而出。演講者沒有給我們明確的答覆，倒是讓我們

自己去做選擇，去選擇一條比較適合自己去走的道路，這點是值得肯定的。 

公職這份工作到底適不適合每個人？我想每個人的心目中其實都有個答案。而如果已經選

定要走了這條路，就是試著去努力的拼拼看闖闖看，跟著前人的腳步，多去訪問考上的學長姐

到底是如何辦到的？或許在這個過程中你會得到一個你意想不到的答案。 

 
 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：S10012018 姓名：陳琬媃 

心得：（內容 500 字以上） 

聽完這次的演講後，我真的覺得收穫很多，演講者不僅把公職考試的內容具細靡遺的介紹

給大家，也告訴大家如何準備公職考試的方法，如此一來，更能夠讓有志參加公職考試的考生

提早抓住準備的方向以及準備的方法。而演講者也不吝於與大家分享自己的親身經歷，他告訴

了大家自己跨系組選擇公職考試的心態以及自己成功錄取後的心得，讓我了解到了只要努力，
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其實沒有什麼事情是辦不到的。 

在演講內容中，他提到了公務人員共分成 14 職等，也對公務人員的薪資所得分為本俸和加

級以及補助分為婚喪與子女教育等做了詳盡的解釋，而他也提及欲取得九職等的應試者其應試

資格應為博士，而欲取得七職等的應試者其應試資格應為碩士…等的基本條件，這些珍貴資訊

相信在一般考生中是不會有太多人去特別了解的，而這次的演講便令大家取得了這些我們平常

不太會去涉獵的資訊。 

而演講者也針對許多同學所提出的問題一一做了詳盡的解答和答覆，他不僅告訴大家在教

科書及考古題間要如何拿捏和取捨，也告訴了大家到公職補習班的好處與壞處。這場演講不僅

讓我更加了解公職的內容，也讓我學到了許多關於公職考試的知識。我覺得很開心，也覺得很

幸運能夠參與這場難得的演講。而我也會將在這場演講中所學的知識，用在將來在公職人員的

應試以及準備上，期許自己在將來也能夠像這位演講者一樣成為優秀的公職人員。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：S10012001 姓名：王國彰 

心得：（內容 500 字以上）(未足五百字) 

演講者用他的經歷來告訴我們未來如果想要參加高普考所要面對的困難及壓力。希望真心

想要進入公務人員體系應該有所心理準備，事前的規劃及風險都必須是考量的範圍。 

雖然我之前抱著姑且一試的心態來參加，但是的確彌補了我所知道的不足，還有親身經歷

的考試經驗都給予很大的啟發。可惜的是以自然組的身分來準備一些跟社會組有關的議題，雖

然有一部份能拿來借鑑，但卻比不上以社會組的參賽者心得、經歷與準備，或許會比較有幫助。

另外，雖然看得出來主講人很用心在準備，但或許口才不夠好，又或者太緊張，以至於感覺詞

不達意。主講人所說的內容，大多與自身的經驗有關。比較沒有當下的一些新資訊，這是比較

失望的部分。 

不過總算是有個大概的框架，對於高普考。其實有關考普考的風險有仔細思考過，或許能

夠從現在準備起，但還是有點靠運氣。更何況各個部門的福利還是有差距，想要比較優渥的工

作，相對難度也大一點。能不能換條思路，以增強自我能力為主，考上公家單位的工作為輔。

在增進各方面得知識，以便獲得更好的位置。 
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日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教四甲 學號：S09712020 姓名：李沂澂 

心得：（內容 500 字以上） 

    此次演講主題為「如何準備公職考試」，演講者徐宏奇先生，帶來自己準備公職考試的珍

貴經驗，傳授我們如何在考試中過關斬將的秘訣，即使失敗也不輕易放棄的精神，以過來人的

經歷，勉勵有心投入公家職場的莘莘學子們，勇敢並努力地朝自己的夢想邁進。 

    徐宏奇先生的演講內容大致分成：一、報考動機、二、公職簡述、三、準備考試共三大段。

在第一部份報考動機方面，徐先生不避談自己學路坎坷的經歷，畢業自大葉大學機械系，卻要

準備屬於社會組的類科，歷經調查局、國安局等等總共七次的國家考試，但是這並沒有挫敗其

參與考試的信心，在最後一次終於如願考上調查官，如今已從事犯罪調查七年之久，徐先生並

提醒我們，對於自己報考的動機一定要審慎評估，否則後悔也來不及。 

    在第二部分公職簡述方面，徐先生為我們簡介有關公職考試的類別、待遇、升遷、前景發

展等等資訊供我們參考，例如：公務員有分十四個職等，薪資便是本俸與加級的結果，最低也

有四萬兩千元，徐先生談到公務員的待遇優渥，提醒我們不要因為錢得多寡來選擇，而因以興

趣來決定考試類科，畢竟考上以後是長久的工作；同時也不要因為其他考生來自名校而妄自菲

薄，錄取原因並不會參照學歷高低，大家都是在同一個起跑點競賽。 

    第三部分是介紹應試技巧，高考沒有選擇題，普考一部分選擇題，特考全是選擇題，但是，

高考不見得比普考難，徐先生因此建議不如以高考的方式準備，此外，考試成績重在答題技巧

的好壞，選擇題求廣度，申論題求深度；與其一題寫很長，不如每一題都應答，對於名額或是

法規的變動要特別注意，並且提醒，補習班不是萬靈丹，自己熟讀作考古題分析也頗為有效。 

    最後，徐宏奇先生說公職考試是「贏者全拿」，準備考試也許是一條漫漫長路，但是，堅

持走下去，一定會有看到終點的一天。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教四乙 學號：S09712090 姓名：黃麗錡 
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心得：(師培護照) 

    當我聽到演講者徐宏奇先生是非本科系考上的，心裡有種很佩服的感覺，畢竟非本科系要

去考國家考試，需要準備的科目很多來說對他都是非常陌生的，需要花費很多心思下去苦讀才

會有今天這樣的成果，這讓我自己覺得有點慚愧，因為以我們系上來說，會去考的大部分都是

教育行政類科，除了憲法、法學序論、行政法之外，老實說很多考試的科目都是在學校上課就

都有教過的，這真的讓我覺得自嘆不如，自己好像不夠認真！因為我想如果是本科系的鷹該會

比非本科系的要更得心應手才會阿。 

    演講者有提到準備選擇題的方向是注意它的廣度，而準備申論題則是要注意它的深度，這

讓我覺得自己其實沒有花心思在想，準備不同的考試要有不同的策略，演講者所說的這點點醒

了我。還有唸法規時，法規是死的，最重要的就是對它的熟悉度！演講者也分享它唸非本科系

的學科時，是先掌握大重點，了解了之後再下去細讀。反省我自己的讀書方法，好像拿到書之

後就開始一章一章唸，都沒有去注意整本書的組成結構是什麼，難怪我唸完總是記不起來，可

能因為沒有整體的概念，唸到的東西都是很分散的吧！希望藉此我可以改進我自己的讀書方

式，先掌握大重點再細讀。 

    演講者講到最重要的一點就是他有複查成績的習慣，他說這樣會看到評審老師怎麼去評你

的申論題，你就可以藉此看你這樣的題目這樣回答是好的還是不好的，這點我覺得大家可以學

起來，畢竟這對你的學習和考試都非常的有幫助。 

    希望在未來的某一天，我也可以成為那個考上公職的人！ 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教一甲 學號：S10012027 姓名：鄭紋星 

心得： 

我覺得上了大學之後除了好好享受自由生活之外，應該要開始想好自己畢業後的生活。如

果不這樣替自己著想的話，新聞報導所說的：『畢業即失業』，將發生在自己身上。俗話說：

『狡兔三窟』，面對這瞬息萬變的世界，當然不能只為自己舖一條路而已。教育系在外界人士

的思維裡，畢業只能當學校裡的老師。但殊不知，社會許多運作的環節裡，都是需要教育人員

的，例如許多公司部門的職前或在職訓練機構。然而在這自由市場運作機制下的世界，近幾年
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來，金融海嘯的陰霾，讓許多莘莘學子，轉而對薪水不受經濟波動影響的公務人員職位趨之若

騖。想當然爾，就是因為有許多人看到了公務人員職位許許多多的優點，公職人員考試的錄取

率是很低的。而聽過這場演講之後，不僅對公職考試體系有了深刻的瞭解，也對於如何準備考

試有更多的方向。以往我都以為，準備公職考試，選擇錄取率高的試別和砸錢補習，是唯一的

一條路。但其實在選擇試別，錄取率固然重要，但個人興趣還有往後的升遷途徑也很重要。在

準備考試方面，如何在科目裡抓住它的基礎思維掌握核心觀念，如何以自己的思路融會貫通且

擬定自己的答題策略，在考試裡如何以自己的方式答出有別於其他考生的答案，而不是一昧的

背著標準的答案，才是重點。經過這場演講，我深感受益良多，講師分享了許多個人經驗，這

些經驗提醒了我別走許多人會走的冤枉路。也很感謝學校邀請了徐先生來為我們做這場精彩的

演講。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教四乙 學號：s09712077 姓名：許鈞婷 

心得： 

今天有幸能參加這場講座，之所以會這麼說是因為我有參加公職考試的意願，因為我真的

不適合當老師，我覺得責任帶來的壓力…會讓我喘不過氣，所以就決定好走另一條路。同時也

增廣見聞一番，讓自己的法律知識能增長一些，我將要報考的是教行，以所學來應付所考！ 

主講者的介紹和考試的準備方法，也讓我獲益良多！原來走調查這一行是要能文能武的，

訓練就包括了搏擊和射槍，不論男女都要會…，這讓我有點興趣！在考試的準備方法這邊，我

是蠻贊同他的說法的，先去補習再來自學，因為補習班的名師們都把精髓給找出來了，也直接

把考試的技巧、寫作公文和作文的方法整理完成，讓初次面對公職考試的新手們有一定的摸索

方向，不至於原地打轉過久！所以先補習會比較好。爾後，再來自修…因為法條、法案等的調

整頻率不高，補習班老師的資訊更新就不會快，但還是要跟著跑，參加補習班的其他活動也是

有益的。自己的努力則是建立在用功和融會貫通上，畢竟考試的是自己，如果都不通又沒背熟，

那就白忙一場了！ 

目前身為大四的我，正在準備未來的考試，雖然大四實在有夠忙的！實習的教案有一堆要

寫、教材有些要自行設計再加上獨立研究…，但是再忙還是要提醒自己多少去複習關於教行的
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任一科目，畢竟關乎自己的未來，總而言之，聽了這場演講，我覺得我得找到了應試的信心。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教四乙 學號：s09712079 姓名：洪嘉伶 

心得：（內容 500 字以上）(未足五百字) 

  很高興，上禮拜五系上邀請到了，法務部調查局台中市調處調查官「徐宏奇先生」，來向

我們分享他如何考上調查官。 

  在這場演講裡，徐宏奇先生向我們介紹了公職的職等薪資，調查官要考什麼，如何準備公

職考試，以及他的公職考試經歷等等的經驗談，對我來說，重要的是調查官的考試與他大學所

學是沒有相關的，算是「跨考」，這對身為教育系卻決定要跨考商研所的我來說，內心感到佩

服不已也心有戚戚焉，因為在準備的過程裡，我理解到跨考到一個陌生領域是困難重重，必須

比別人更加倍努力的。 

  在陌生的領域裡，根本是從０開始準備，上教育系以來，系上的課幾乎都不須要用到數學，

早就與曾經學過的數學陌生了，更別說是微積分！！我只能靠著補習班補習那些研究所要考的

科目，外加選修一些外系的課程，就想要與那些相關科系學了四年的人相競爭，有時都覺得這

根本是「不可能的任務」吧！！ 

  徐宏奇先生跨考成功的例子，無疑是給現在充滿疑惑的我一個大大的鼓勵，相信只要肯努

力準備，還是能夠超越那些相關科系的對手們，「機會是留給有努力的人」。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教四乙 學號：s09712072 姓名：陳薇汝 

心得：（內容 500 字以上） 

  演講一開始，徐先生介紹了他報考的過程，也簡單說明了國家考試的類型及基礎資訊。我

發覺每一個人會去報考的原因都不盡相同，但不變的是對於穩定生活的一種渴求。很多人說「公

職是鐵飯碗」，可那也得有能耐才捧得起，因為必須經過重重關卡，又是考試，又是培訓，更
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不用說在準備考試時的煎熬，真的是一條很漫長的路。我想，只有真心渴望穩定，又耐得住孤

寂與嘲諷的人，才會順利上榜吧！ 

  之後的演講內容，徐先生分享了一些準備的技巧及答題的方法。他本身是跨科考試，所以

在這方面特別有心得，而我則很佩服他的勇氣與好學。徐先生說讀書與做考古題之間的配合是

非常重要的，唯有如此的反覆操作，才能真正得知是否學會。而且他說高考及普考在難度上並

無太大差別，因為考的都是同一批人，所以重要的是自己的能耐，也就是說：最大的敵人，其

實是自己。他也有說到：當你遇到不會寫的題目時，切勿空白，靜下心來思考，只要抓到關聯

的內容就謄上，有時候會有意想不到之效。 

  之後他也跟大家介紹了一下調查局的工作，還笑稱要是知道其工作性質一定不會去報考。

但我在聽了他的描述後，卻對這份工作產生極大興趣。受訓時，又是射擊訓練，又是搏擊訓練，

感覺能學習到很多不同以往的技能，很是充實。而工作內容不外乎跟監及抓犯人，危險性雖高

卻極有挑戰性，實在令人熱血沸騰。 

  公務員的職缺現在大家爭先恐後，每次的國家考試總是人滿為患。但我覺得大家應該仔細

思考，公務人員的工作到底適不適合自己，確定之後再投入國家考試，這樣對自己的未來比較

有利，也能節省時間、精力與資源。其實人生的路有很多條，找到適合自己能力，而自己也喜

歡的比較重要。因為人的一生有一半的時間都在工作，如果無法真心面對你的工作，那人生豈

不是很苦悶。 

 

日期：2011.10.21 
演講者：法務部調查局台中市調處調查官徐

宏奇先生 
講題：如何準備公職考試 

班級：教四甲 學號：s09712011 姓名：鄭博瑋 

心得： 

在面對大範圍功課而考試快要到時，很多人會沒有頭緒而不知道從何準備起才好。可是如

果這時有一套正確有效率的讀書方式，不但可以幫助自己在短時間內準備完所有的範圍，甚至

還有充份的時間再次複習，真正做到事半功倍，讓自己有百分百的信心走進考場。 

學好正確的讀書方法以及勤做筆記的習慣最為重要，畢竟補習並不能保證你成績有所進步

或考上理想學校，有的人反而是愈補愈糟，因為時間全部都浪費在補習班，卻沒有自己念書的
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時間。而且一直做講義也不一定有用，那等於在死背講義題目，卻沒有真正去理解書本上的實

質內容，反而遇到靈活的考題，馬上就會原形畢露而束手無策。 

有了正確的讀書方法，可以縮短大量的讀書時間，快速地提升讀書效率，減輕自己的讀書

壓力；讓你有更充裕的時間去準備課業的事情，或做你想做的事情。 

通常做筆記的目的是為了要分析、整理、濃縮上課或書本上的資料，以便於日後需要時的

複習、參考。人的大腦不太可能在看過一次後就能長久記得書本上的完整內容，所以如果想將

重要的功課變成長期記憶，就必須靠筆記來幫助自己。一個好的筆記，可以使你在日後的複習

時，減少大量的準備時間；也就是說複習之後能變成自己腦中的長期記憶，並且成為自己的已

知知識，那這份筆記就能當作備而不用的參考工具了！ 

讀書要有正確的方法，尤其是在面對大範圍的考試時，光用死背死記是行不通的，就算記

起來也只是短期記憶，過幾天馬上就會淡忘了；真正去理解自己要學的東西，記起來後才是自

己的知識，這才是讀書的基石。 


